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“论剑”高峰论坛 开拓发展思路

论坛声音

□记者 许晓洁/文 王振华/图

3月29日，中国·洛阳2013首届
科技农业发展高峰论坛在新区报业大
厦举行，本届高峰论坛由市政府主办，
市委农工委、洛阳日报报业集团承办，
洛阳市光瑞农业科技有限公司协办。
300多名农业专家学者、企业家代表
等齐聚一堂，共同探索我市科技农业
发展之路。

在高峰论坛上，多名专家发表了
主题演讲，从专业角度对农业发展问
题进行了深入的剖析，在现场掀起了
一场头脑风暴。

在高峰论坛上，河南农业大学经
济与管理学院副院长唐华仓教授作了
题为《转变农业发展方式，促进“三化”
协调发展》的主题演讲，河南农业大学
宋安东博士作了题为《立足现代生物
技术，构建新型农业循环经济模式》的
主题演讲，河南科技大学管理学院院
长席升阳对“城镇化与农业现代化”这
一命题进行了阐述，专家的精彩发言
让与会者受益匪浅。

在高峰论坛上，一批科技农业行

业的龙头企业代表也上台发言，分享
自己的成功经验。

伊众清真食品有限公司总经理关
群生说，科技农业的发展，必须注重生
态环境保护，利用产业发展带动农民

致富。
洛阳奥吉特食用菌开发有限公司

总经理李灵圈在高峰论坛上介绍，他
们公司专业种植褐菇，所用培养基的
主要原料是麦秸和鸡粪。他们从周边

县区的农户手中收购麦秸，并与养鸡
场签订合同收购鸡粪，采用先进的二
次发酵技术，制作高品质的褐菇培养
基。采用这种技术制作的培养基杂
菌数量少，生物转化率高，种出的褐
菇品质好、产量高。这样做既增加了
农民收入，又保护了生态环境。种植
褐菇产生的废料是含氮量极高的有
机菌肥，公司免费提供给附近的农
户，成为他们果园、菜田的肥料，实现
了完美循环。

洛阳市光瑞农业科技有限公司总
经理于洋介绍，他们公司一直致力于

“现代生态农业循环经济”的实践与推
广，注重与知名高校及科研单位的合
作研发，创建甜高粱乙醇技术集成示
范基地，以低碳、循环、可持续发展为
目标，从事农业废弃秸秆综合利用技
术的研发、推广及应用，优化农村产业
结构。

高峰论坛结束后，有企业代表这
样评价，这次高峰论坛为增进政企沟
通、银企对接，助推全市农业企业更好
更快地发展做出了积极的探索和有益
的尝试。
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3月29日，市农业局局长王须才
在中国·洛阳2013首届科技农业发展
高峰论坛上发言，对我市的农业产业
化发展情况进行了简要阐述。

王须才说，农业产业化是我
国农村改革发展的重要产物，在
多方力量的支持和推动下，呈现
快速推进势头。 农业产业化发
展，为巩固发展农村经济发挥了
重大作用，提升了农产品供给保
障能力，促进了现代农业产业体

系的构建，同时有效地带动了农
民收入增长。

“下一步，农业产业化发展还要上
台阶。”王须才说，要增强农业发展活
力，就离不开创新能力的提高，龙头企
业要加大科技投入，建立研发机制，加
强与科研院所和大专院校合作。有关
部门和单位要健全农业技术推广体
系，建立多元化的农业科技成果转化
机制，为龙头企业搭建技术转让和推
广应用平台。

“农业产业化的人才需求同样迫
切。”王须才说，农业产业化龙头企业

的企业家应具备较高的经营管理水
平、熟悉农业产业政策、拥有热心服务

“三农”的意识，成为农业产业化中的
“才子”。农业产业化企业要采取多种
形式培养业务骨干，积极引进高层次
人才。

王须才对举办农业发展高峰论坛
的思路表示非常赞同，他说，我市农业
发展非常需要一个平台，供农业专家
学者、涉农部门和农业企业共同探讨
现代农业发展问题，农业产业化龙头
企业同样需要一个平台，展示自身的
发展成果，分享发展经验。
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